



6 rue Pierre et Jean Baptiste BENET
11100 NARBONNE
Tél répondeur :06 84 73 31 54
contact@amisdesmusees-narbonne.org

Compte rendu de l'Assemblée Générale annuelle du samedi 13 janvier 2024

Salle des Synodes, Palais-Musée des Archevêques à Narbonne

La secrétaire, Aline Vigouroux, est désignée par le bureau pour animer la séance.

La présidente ouvre l'assemblée générale en souhaitant la bienvenue à tous les participants, 90 membres de l'association, présents ou représentés ont participé aux débats.

Madame Flore Collette, Directrice du Patrimoine Conservateur en chef du Palais-Musée des Archevêques et des monuments historiques, **Aurélien Saux** président des Amis du Patrimoine de Sigean, **Monsieur Roland Schmitt** président des Amis du Clos de la Lombarbe et Prisca membre de **France Bénévolat** nous ont fait l'honneur de leur présence

RAPPORT MORAL 2023

Approuvés par les membres du Conseil d'administration du 15 /12/2023

1 Vie et fonctionnement de l'association

Nous avons poursuivi notre développement et la mise en œuvre de nos projets tout au long de l'année 2023, en mettant l'accent sur :

- Le renouvellement de notre conseil d'administration
- La recherche de relations partenariales avec les directions du Palais-Musée des Archevêques et de l'EPCC Narbo via
- Le groupe Jeunes Amis : comment développer et fidéliser les membres ?
- La communication

Le renouvellement de notre conseil d'administration,

Nous avons rencontré en réunion de bureau à plusieurs reprises des membres de notre association qui ont accepté de s'engager et de décharger en grande partie Corinne de Haller dans le travail de communication et de mise en place des activités.

Claudine Vergne est chargée des infolettres 1 à 2 par mois

François Cossard se chargera des réseaux sociaux et d'une partie des activités.

Le conseil d'administration s'est réuni 3 fois, le bureau s'est réuni à 6 reprises en présentiels et s'informe régulièrement par mail ou par le réseau WhatsApp.

La recherche de relations partenariales avec les directions du Palais-Musée des Archevêques et de l'EPCC Narbo via

Nous avons rencontré à plusieurs reprises les directions du Palais-Musée des Archevêques et de l'EPCC Narbo via pour proposer notre participation au financement de projets culturels. Ces rencontres nous ont aussi permis de mettre en place des visites guidées pour nos adhérents.

Le conseil d'administration réuni le vendredi 15 décembre a approuvé la convention de mécénat financier avec l'EPCC Narbo Via pour un montant de : 1000 €

Nous participerons ainsi à la prochaine exposition temporaire du musée sur les ports antiques de Narbonne. Corinne Sanchez est le commissaire de cette future exposition.

Le groupe Jeunes Amis

Nous sommes convaincus que nous devons représenter toutes les classes d'âge et tous les milieux.

Le groupe Jeunes Amis des Musées de Narbonne a été créé en 2019, Chloé et Emilie membres de notre conseil d'administration sont peu disponibles depuis un an pour développer ce groupe. Nous ne baissons pas les bras, nous avons échangé avec divers partenaires en relation avec des jeunes, et notamment France Bénévolat.

En février ou mars nous proposerons une activité autour de nos deux musées à des jeunes de 18 à 35 ans. La communication de cet évènement sera relayée par France Bénévolat. Pour fidéliser les participants nous offrirons la carte d'adhésion 2024.

Nous sommes aussi en lien avec les jeunes de la licence professionnelle guide conférencier de Narbonne. Nous avons fait un don pour le voyage d'application des étudiants de la promotion 2023.

La communication

Pour communiquer, nous transmettons par mail des informations culturelles, le site internet est mis à jour régulièrement.

Les réseaux sociaux : Instagram et Facebook vont être réactivés.

Nous avons édité 2 bulletins gratuits et avons rédigé au moins une note d'information par mois.

Nous assurons une permanence le premier jeudi du mois de 15h à 17 h à notre local, pour échanger, partager et être à votre écoute.

2 Adhésions

Nous constatons une stabilité de notre effectif nous comptons à ce jour 180 membres.

J'ai une pensée toute particulière pour nos amis et amies qui ont quitté l'association pour cause de décès ou qui ont déménagé en Ehpad.

Nous avons eu 17 nouvelles adhésions en 2023.

3 Relations avec les partenaires

L'association est adhérente à la Fédération Française des sociétés d'amis de musées.

La FFSAM nous apporte un soutien juridique, nous informe des décisions du ministère de la culture. La fédération est à l'initiative de la Journée Européenne des Amis des Musées, le deuxième dimanche d'octobre et du **partenariat pour la sortie du film BONNARD, PIERRE ET MARTHE**

Nous adhérons aussi à l'association les Amis des Musées de la région Occitanie (**AMROC**). Nous communiquons et échangeons sur nos actualités. L'objectif des quarante associations de l'AMROC et de ses sept mille adhérents est avant tout d'être des passeurs de culture.

Nous avons aussi des liens avec les Communes de la Narbonnaise pour découvrir le patrimoine de proximité qui est le bien de tous. En juin nous avons été accueillis chaleureusement par les élus de la commission Patrimoine de la mairie de Mailhac. Tout au long de la journée nos amis de Mailhac nous ont fait découvrir le parcours et l'engagement exceptionnel d'**Odette et Jean Taffanel**

C'est en travaillant en réseau en mettant en commun nos moyens de communication en informant sur les évènements que nos associations réussiront à préserver, valoriser et faire connaître le patrimoine exceptionnel de la Narbonnaise

RAPPORT D'ACTIVITES 2023

1 Situation

La pandémie a entraîné un changement de mentalité chez chacun d'entre nous, nous en avons parlé à l'assemblée générale précédente.

Nous constatons toujours beaucoup d'incertitudes quant à la fréquentation de nos activités surtout à la journée. Ce phénomène est général pour les associations depuis l'inflation. Selon une enquête

publiée par Le Mouvement associatif, 38 % des associations ont dû adapter ou annuler des activités du fait de l'inflation.

Pour rappel nous organisons au moins une activité par mois, sauf en juillet et août. Nous avons choisi d'annuler le déplacement à Béziers à la journée car nous n'avions que 15 inscriptions à la date indiquée.

2 Quelques moments forts

En mars découverte de Castries

Sur les pas de Chloé, responsable des Jeunes Amis, Chloé répond toujours favorablement à nos sollicitations. Elle nous a présenté le château de Castries récemment restauré. Le château est appelé le petit Versailles du Languedoc. Classé monument historique en 1966, il est agrémenté d'un jardin à la française dessiné par André Le Nôtre, jardinier de Louis XIV.

Nous avons suivi notre guide le long de l'aqueduc, monument colossal de 6822m de long, construit par l'architecte Paul Riquet. Puis nous avons déambulé à l'ombre des rues étroites et pleines de charme dans le vieux village du Moyen-Age

Ce fut une très belle visite grâce à Chloé, ce château parmi les plus beaux ouvrages de la région, possède une valeur patrimoniale indiscutable.

En juin, Solstice d'été, à la rencontre des Amis du Patrimoine de Mailhac.

Tout au long de cette journée nos amis de Mailhac nous ont fait découvrir le parcours et l'engagement exceptionnel d'Odette et Jean Taffanel.

Mailhac, un site atypique devenu une référence européenne de la Protohistoire, et un parcours de vie inédit pour ces archéologues autodidactes à la notoriété internationale, que la municipalité de Mailhac aidée de la DRAC Occitanie s'attache à valoriser depuis 2020.

En octobre, dans le cadre de la Journée annuelle européenne des Amis de Musées,

Les Amis des Musées de Narbonne ont proposé de créer un lien entre le Palais-Musée des Archevêques et le musée Narbo Via autour du thème de l'hospitalité.

Au Palais-Musée, nous avons suivi notre guide Chloé pour la présentation du tableau « Danse de Noce » de Pieter Breughel puis nous sommes passé par la galerie Barathier et la Salle à manger pour faire le lien avec les arts de la table, le service à la Française, le service à la Russe....

Nous avons quitté le Palais des Archevêques pour rejoindre à pied le musée Narbo Via en cheminant le long de la robine

Au musée Narbo Via, nous avons fait une visite guidée partielle du musée avec la séquence 4 qui propose d'entrer dans les riches demeures urbaines et leurs décors et une partie de la séquence 5 qui expose des amphores, de la céramique, des minerais ...La visite s'est achevée par un moment de convivialité au restaurant du musée ouvert depuis peu.

3 Diaporama

Avant de passer au vote, nous avons visionné le diaporama réalisé, par Gilles avec les photos de François Cossard, Michel Gendrillon, Gilles Magne et Jean-Pierre Desvignes.

L'assemblée a approuvé à l'unanimité le rapport moral et d'activités.

PROJETS 2024

Approuvés par les membres du Conseil d'administration du 15 /12/2023

Nous souhaitons :

- Soutenir les musées en proposant une action de mécénat.
- Être actif auprès de l'AMROC (Amis des Musées de la Région Occitanie) pour faire connaître les richesses de notre patrimoine Narbonnais, mais aussi pour obtenir des tarifs préférentiels dans les musées de la Région.
- Développer la section **Jeunes Amis**
- Développer notre partenariat avec Université de Perpignan Via Domitia, pour la Licence professionnelle guide-conférencier
- Essayer de maintenir la publication de 2 bulletins par an. Ce bulletin est diffusé très largement.
- Améliorer la maintenance et la mise à jour du site internet et des outils de communication
- Accueillir des amis de musée d'autres villes et des citoyens des communes de la Narbonnaise.
- Organiser une activité par mois pour créer du lien, échanger, partager, apprendre à nous connaître et à nous faire connaître.
- Maintenir et renforcer le lien social.

A la fin de la séance Flore Collette, *Directrice du Patrimoine Conservateur en chef du Palais-Musée des Archevêques et des monuments historiques*, a pris la parole pour rendre hommage à **Raymond Sabrié**. Découvreur du Clos de la Lombarde, le plus connu des archéologues Narbonnais Raymond Sabrié, nous a quitté à l'âge de 90 ans.

Madame Collette s'adresse ensuite à Jacqueline Saumade, notre vice-présidente qui va fêter ses 100 ans dans quelques jours, elle souligne les qualités exceptionnelles de cette pédagogue férue d'histoire et d'histoire narbonnaise.

Puis madame Bastide, retrace le parcours de Jacqueline au sein de notre association et la remercie vivement pour toute son implication en lui remettant des cadeaux.

Jacqueline étonnante par sa vivacité d'esprit et son humour, comme d'habitude se saisit du micro pour renouveler son attachement à Narbonne et affirmer qu'elle resterait Narbonnaise jusqu'au bout.

Après cette séquence émotion nous nous sommes retrouvés pour un moment de convivialité autour des galettes des rois.